

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Amt 61	S0242/22	28.06.2022
zum/zur		
A0106/22 CDU-Ratsfraktion		
Bezeichnung		
Zusätzlicher Schulbus für Olvenstedt		
Verteiler	Tag	
Die Oberbürgermeisterin	12.07.2022	
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	25.08.2022	
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	13.09.2022	
Stadtrat	06.10.2022	

In der Stadtratssitzung vom 09.06.2022 wurde der Antrag A0106/22

„Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob

1. ein zusätzlicher Bus der Linie 71 von der Kastanienstraße 52 zum Albert-Einstein-Gymnasium morgens in der Zeit zwischen 6.45 Uhr und 7.20 Uhr zum Einsatz kommen kann

sowie

2. Ersatz/Verstärkung für den Ausfall der Linie 52 ab dem 14.07.2022 für ein Jahr (aufgrund einer Baustelle, entfällt der Halt an der Haltestelle "An der Waldschule") eingerichtet werden kann.“

in die Fachausschüsse überwiesen. Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung:

Die aktuelle Situation im Busverkehr der MVB ist maßgeblich geprägt durch zahlreiche Baumaßnahmen und damit verbundenen Umleitungsverkehren, die Mehrbedarfe an Fahrzeugen und Fahrpersonalen erfordern. Diese betreffen z. B. die Baumaßnahmen Ersatzneubau Strombrücke (Linie N1), Kritzmannastraße (Linie 69), Jerichower Straße (Linie 51), Pechauer Straße (Linie N1, z. T. Linie 56), Annastraße (Linie 52) sowie ab Juli 2022 Königstraße (Linie 54) und Holzweg (Linien 52, 72). Hinzu kommen weitere baustellenbedingte Verkehre.

Diese Verkehre beanspruchen die vorhandenen Ressourcen an Fahrzeugen und Personalen. Im Spitzenauslauf sind Montag bis Freitag alle 42 zur Verfügung stehenden Fahrzeuge im Einsatz. Zusätzliche Fahrten könnten aktuell nur durch Streichung der Verkehrsleistung an anderer Stelle angeboten werden.

Die Buslinie 71 verkehrt derzeit in der Frühspitze im 20-Minuten-Takt mit Abfahrten ab Kastanienstraße um 06:38 Uhr, 06:58 Uhr und 07:18 Uhr. Für alle Fahrten ist der Einsatz von Gelenkbussen vorgesehen. In Absprache mit den Schulen verkehrt ein Einsatzfahrzeug als Gelenkbus um 06:56 Uhr vor dem planmäßigen Linienbus ab Kastanienstraße. Die Busse erreichen das Albert-Einstein-Gymnasium um 07:03 Uhr bzw. 07:05 Uhr - damit sollte genügend Zeit sein, um das Gymnasium pünktlich zum Schulbeginn zu erreichen. Mit diesem Einsatzbus wird dem Punkt 1 des Antrages nach Auffassung der MVB bereits seit geraumer Zeit entsprochen.

Die Fahrzeugdisponenten der MVB werden auf den geplanten Fahrzeugeinsatz im Norden, hier insbesondere auf der Buslinie 71, achten. Dennoch kann die Zuverlässigkeit des Einsatzes der Gelenkbusse erst mit der Zuführung der neuen Fahrzeuge erhöht werden.

Die im Antrag benannte temporäre Verschlechterung der Verkehrsanbindung des Albert-Einstein-Gymnasiums ergibt sich aus der notwendigen Vollsperrung des Holzwegs. Die ab den Sommerferien 2022 erforderliche veränderte Führung der Linie 52 ist durch die Bauabschnitte 1 und 2 der SWM-Maßnahme im Holzweg (Austausch Gas-Hochdruck-Leitung) begründet. Die Maßnahme wird die MVB bis voraussichtlich Mitte 2023 begleiten. Seitens der MVB vorgeschlagene Alternativen, den Holzweg einspurig bzw. nur durch Busse befahren zu lassen, wurden abgelehnt. Die Umsetzung kann laut SWM nur in offener Bauweise durchgeführt werden. Auf dem Holzweg verbleiben damit keine Restfahrbahnbreiten zur Befahrung.

Die Umleitung der Buslinie 52 wird dann nach Information der MVB über Albert-Vater-Straße, Magdeburger Ring und Kritzmannstraße führen und die Grundschule „Kritzmannstraße“ erschließen. Der Mehrbedarf für die Umleitungen Annastraße und Kritzmannstraße liegt hier bei einem Fahrzeug und 2 Personalen/Tag.

Alternativ zur Haltestelle „An der Waldschule“ kann aus Richtung Süden (Olvenstedter Platz) die Buslinie 72 bis zur Haltestelle „Johannes-Göderitz-Straße“ genutzt werden. Die Wegstrecke zwischen der Haltestelle „Johannes-Göderitz-Straße“ zum Gymnasium beträgt, wie auch die Entfernung von der Haltestelle „An der Waldschule“ ca. 800 Meter. Die MVB bietet an, im Rahmen der konkreten Mobilitätsberatung hierzu entsprechendes Informationsmaterial dem Albert-Einstein-Gymnasium zur Verfügung zu stellen.

Aufgrund fehlender Kapazitäten von Fahrzeugen und Personal können im Bauzeitraum keine weiteren Verkehrsleistungen zusätzlich zur bestehenden Anbindung des Gymnasiums durch die Buslinie 71 angeboten werden.

Die Stellungnahme ist mit der Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG (MVB) abgestimmt.

Rehbaum  
Beigeordneter für Umwelt  
und Stadtentwicklung